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إفتتح وزي◊◊◊ر الإت◊◊ص◊◊الات شربل 
نحاس أمس في فندق “موفنبيك” 
مؤتمر “ال◊◊ش◊◊رق الأوس◊◊ط لتوصيل 
كوابل الأل◊◊ي◊◊اف الضوئية للعقار” 
الذي ينظمه مجلس توصيل كوابل 
الألياف الضوئية للعقار - مجموعة 

الشرق الأوسط.
وتحدث نحاس فقال: ان مؤتمركم 
ي◊◊ص◊◊ال شبكات  ا المتخصص ف◊◊ي 
الالياف الضوئية الى المستخدمين 
في منازلهم، يعنينا مباشرة لاننا في 
حاجة مثل سائر ال◊◊دول، الى اللحاق 
بتطور الات◊◊ص◊◊الات، وربما اكثر من 
سائرها، بسبب انتشار عدد كبير من 
مواطنينا خارج لبنان ووجود عدد كبير 
من غير اللبنانيين يعملون ويقيمون 
على أرضنا. أضاف: من دواعي سروري 
ان المؤتمر ينعقد في لحظة يخطو 
فيها لبنان خطوة واقعية في اتجاه 
الارتقاء بشبكة اتصالاته. فبعدما 

رُفعت السعات الدولية على الكوابل 
الموجودة بمعدل 100 مرة اضافية، 
وفي انتظار بدء تشغيل كابل اضافي 
يزيد ب◊◊دوره السعات الدولية 100 
مرة، نكون وجدنا حلا لعنق الزجاجة 

الأساسي ال◊◊ذي يعانيه اللبنانيون 
 
ً
على مستوى السعات الدولية. ارتقابا

لهذا التطور، أطلقت الوزارة قبل اشهر 
 يتضمن 3 أجزاء: - الجزء الاول 

ً
مشروعا

انتهت عملية تلزيمه ورسا العقد على 
شركة ستباشر العمل في خلال أيام 

 لعنق الزجاجة لسعات الاتصالات الدولية
ّ

نحاس : حل
قال وزير الاتصالات شربل نحاس انه بعدما رُفعت السعات الدولية 
على الكوابل الموجودة بمعدل 100 مرة اضافية، وفي انتظار بدء 
تشغيل كابل اضافي يزيد بدوره السعات الدولية 100 مرة، نكون 
وجدنا حلا لعنق الزجاجة الأساسي الذي يعانيه اللبنانيون على 

مستوى السعات الدولية.

أو بضعة أسابيع. - الجزء الثاني تم 
تقديم العروض في شأنه ظهر أمس 
 فض العروض. - الجزء 

ً
ويجري راهنا

الثالث، دفتر شروطه قيد الانجاز، 
وستطلق عملية إدراج العروض في 

خلال بضعة أسابيع.
وق◊◊ال: في لبنان مناطق لا تضم 
 من السكان، ربما دون 

ً
 كبيرا

ً
ع◊◊ددا

، وهي تقع 
ً
%10، لكنها واسعة جدا

في شمال منطقة البقاع وفي البقاع 
الغربي على طول خط المواجهة مع 
الإسرائيليين قبل انسحابهم، وبعض 

المناطق الجردية في قضاءي جبيل 
وكسروان، حيث لا شبكة أرضية حتى 
اليوم. أدرجنا في موازنة 2011 المبالغ 
اللازمة لتمديد الشبكات الارضية في 
هذه المناطق، لكن السؤال المطروح 
على مؤتمركم، هل نمدّد في هذه 
المناطق النائية، الألياف الضوئية، 
ام نعتمد الشبكة النحاسية؟ بالطبع، 
مبتغانا ان نصل مباشرة الى الألياف 
الضوئية إنما نواجه بعض المسائل 
التقنية العائدة الى اننا ورثنا في 
 لا يسمح 

ً
ق◊◊ط◊◊اع ال◊◊ك◊◊ه◊◊رب◊◊اء وض◊◊ع◊◊ا

لمستهلكين  ا ل◊◊ى  ا لطاقة  ا بتأمين 
 ثمة مشكلة في 

ً
بشكل مستمر، وتاليا

تشغيل خدمات الهاتف الأساسية 
على الألياف الضوئية في حال انقطاع 

الكهرباء. 
لهيئة  ا لرئيس  ثم كانت كلمة 
المنظمة للإتصالات بالإنابة عماد حب 
الله، ال◊◊ذي اعلن “ان هيئة تنظيم 
الاتصالات تسعى الى تسريع وتوسيع 

انتشار تكنولوجيا النطاق العريض 
بما في ذلك منصة قادرة على نقل 
خدماته وضمان المعاملة العادلة 
للمنافسة التنظيمية لخدمات النطاق 
العريض فضلا عن تعزيز بيئة تشجع 
على الإب◊◊داع والابتكار في تقنيات 

النطاق العريض والخدمات”. 

خطوة أولية 

وأشار الى انه “كخطوة أولية في 
جهودها الرامية إلى تطوير خدمات 
الاتصالات في لبنان أعدت الهيئة 
مسودات لثلاثة مراسيم لتقديم مزيد 
من الوضوح للمستثمرين وخفض 
رأس المال اللازم لنشر واسع النطاق”. 
وت◊◊ح◊◊دث رئ◊◊ي◊◊س مجلس أوروب◊◊◊ا 
لتوصيل الألياف الضوئية الى العقار 
كريس ه◊◊ول◊◊دن، ورئ◊◊ي◊◊س مجموعة 
ال◊◊ش◊◊رق الاوس◊◊◊ط لتوصيل الألياف 
الضوئية الى العقار فارس عورتاني. 

في حوار مع الاعلاميين، قال نحاس: “ سياسة وزارة الإتصالات ليست مسألة بيان بقدر ما هي 
مسألة حقائق. وسياستنا تطبّق بوضوح. نحن في صدد الإنتقال الى الجيل الثالث في الخلوي، 

ونزيد السعات الدولية ونمدّد شبكة الالياف الضوئية، ونخطط للإنتقال الكلي في السنة المقبلة 
الىNext generation network. ولفت إلى أن “الوصول الى خدمات الحزمة العريضة يجب ألا يحدد 

في مناطق خاصة كسوليدير، وإتاحة هذه الخدمات، كما الخدمات الأساسية للإتصالات هي من 
مسؤولية الدولة. وهذا ما نفعله”.

صدى البلد

دالاتي ونهرا  ¶ خلال  مؤتمر “الشرق الأوسط لتوصيل كوابل الألياف الضوئية للعقار”   
مرة إضافية 
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